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Sitzung des Schulausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 14.02.2023, 18:00 Uhr,
im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 014/2023

Nicht-öffentliche Sitzung SchulA Nr. 1/2023

Anwesende

Vorsitzende
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion

Mitglieder
Bastert, Elke Bündnis 90/ Grüne-Fraktion
Engels, Günter CDU-Fraktion
Görg-Mager, Tina Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion
Horch, Hans Georg UWG/Forum-Fraktion
Jaritz, Karin SPD-Fraktion
Knapstein, Günter CDU-Fraktion
Krüger, Ute SPD-Fraktion
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion
Peters, Anna SPD-Fraktion
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Reile, Angela ABB-Fraktion
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion
Vieritz, Joachim Bündnis 90/Grüne-Fraktion
von Canstein, Charlotte, Dr. CDU-Fraktion

stv. Mitglieder
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion
Kabon, Matthias FDP-Fraktion
Kuhn, Arnd Jürgen, Dr. Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schmitz, Helene CDU-Fraktion
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion

beratende Mitglieder
Brandt, Eike Gesamtschule
Dubois, Christian Gymnasium
Hannak, Klaus Gesamtschule
Nett, Christine Stadtschulpflegschaft
Nickel, Gabriele Evangelische Kirche
Strunk-Klein, Andrea Vertretung Grundschule
Weber, Phil Robin Bezirksschüler:innenvertretung Bonn Rhein-Sieg

stv. beratende Mitglieder
Weißkirchen, Martina Grundschule Bornheim

Verwaltungsvertreter
Kühl, Gaby
Sturm, Alexander
von Bülow, Alice, Beigeordnete
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Westhelle, Sabine

Schriftführerin
Altaner, Petra

Nicht anwesend (entschuldigt)
Becker, Christoph Bürgermeister
Decker, André Förder-/Verbundschule
Domscheit, Petra Schulleiter
Flamme, Christina CDU-Fraktion
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Prümm, Norbert, Pfarrer Katholische Kirche
Ribbecke, Margarete CDU-Fraktion
Zander, Steffen FDP-Fraktion
Züge, Rainer SPD-Fraktion

T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 90 vom 03.11.2022
5 Erweiterung Grundschule Bornheim - Kostenentwicklung 633/2022-6
6 Beratung des Haushaltes 2023/2024 in den Fachausschüssen 006/2023-2
7 Schulentwicklungszahlen im Grundschulbereich 450/2022-13
8 Antrag der CDU Fraktion vom 07.04.2022 betr. Einladung von

Vertretern mehrerer Institutionen in die Ausschusssitzungen
236/2022-5

9 Große Anfrage der CDU Fraktion vom 07.04.2022 betr. Inklusives
Arbeiten auf dem 1. Arbeitsmarkt

237/2022-5

10 Sachstandsmitteilung Medienentwicklungsplan Schulen 074/2023-13
11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen

Schulen
067/2023-6

12 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich SchulA
inkl. ASS, öffentlich)

066/2023-1

13 Mündliche Mitteilung betr. Sachstand Flüchtlingssituation an
Bornheimer Schulen

14 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen
Sitzungen

068/2023-1

15 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

AV Gabriele Kretschmer eröffnet die Sitzung des Schulausschusses der Stadt Bornheim,
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Schulausschuss
beschlussfähig ist.

AM Müller gibt für die UWG-Fraktion zu Protokoll, dass einigen Mitgliedern die
Sitzungsunterlagen bis heute nicht vollständig zugestellt wurden.
Die anderen Fraktionen bestätigen, das die Sachkundigen BürgerInnen/EinwohnerInnen die
Unterlagen nicht vollständig erhalten haben.
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Die Sitzung wird von 18.05 Uhr bis 18.15 Uhr unterbrochen.

Der Schulausschuss beschließt, da alle sachkundigen BürgerInnen und EinwohnerInnen die
Sitzungsunterlagen nicht vollständig erhalten haben, die Tagesordnungspunkte 6-12 und 18-
19 von der Tagesordnung abzusetzen und TOP 5 nicht zur Beschlussfassung aufzurufen,
sondern nur dem Architekturbüro Gütig die Gelegenheit zu geben, ihre Planung vorzustellen.

Mit der Verwaltung wird besprochen, ob eine Sondersitzung stattfindet, oder ob die
dringenden Entscheidungen per Dringlichkeitsentscheidung auf den Weg gebracht werden.

Stimmenverhältnis:
- Einstimmig -

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 1-5 (TOP 5 ohne Beschlussfassung), 13-15.

Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Der neu gewählte sachkundige Einwohner Herr Phil Robin Weber wurde durch die AV Frau
Kretschmer eingeführt und in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften
Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet, indem er durch Erheben von seinem Platz,
während sich auch alle anderen Anwesenden von ihren Plätzen erheben, sein
Einverständnis mit folgender Formel bekundet:

"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und
meine Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde."

3 Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen.

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 90 vom 03.11.2022

Frau Dr. von Canstein möchte, dass bei TOP 12 die Aussage des Bürgermeisters
aufgenommen wird, dass die 3-Zügigkeit vorübergehend ist. Herr Sturm erklärt, warum die 3-
Zügigkeit nicht vorübergehend sein kann.

Der Schulausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 90/2022
vom 03.11.2022 keine Einwände.

5 Erweiterung Grundschule Bornheim - Kostenentwicklung 633/2022-6

Das Architekturbüro Gütig stellt die Planung vor.
Der Schulausschuss nimmt davon Kenntnis.
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AM Quadt-Herte bittet die Folien, betr. Kostenanmerkungen, den Fraktionen zur Verfügung
zu stellen.

6 Beratung des Haushaltes 2023/2024 in den Fachausschüssen 006/2023-2

- abgesetzt -

7 Schulentwicklungszahlen im Grundschulbereich 450/2022-13

- abgesetzt -

8 Antrag der CDU Fraktion vom 07.04.2022 betr. Einladung von
Vertretern mehrerer Institutionen in die Ausschusssitzungen

236/2022-5

- abgesetzt -

9 Große Anfrage der CDU Fraktion vom 07.04.2022 betr. Inklusives
Arbeiten auf dem 1. Arbeitsmarkt

237/2022-5

- abgesetzt -

10 Sachstandsmitteilung Medienentwicklungsplan Schulen 074/2023-13

- abgesetzt -

11 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den
städtischen Schulen

067/2023-6

- abgesetzt -

12 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich
SchulA inkl. ASS, öffentlich)

066/2023-1

- abgesetzt -

13 Mündliche Mitteilung betr. Sachstand Flüchtlingssituation an
Bornheimer Schulen

Bei den weiterführenden Schulen gibt es nach wie vor unversorgte Flüchtlingskinder.
Es findet eine gerechte Verteilung der Kinder auf alle drei weiterführenden Schulen statt.
Bei den Grundschulen gibt es keine unversorgten Flüchtlingskinder.

-Kenntnis genommen-

Zusatzfrage AM Müller
Gibt es eine Zahl, wie viele Schüler im weiterführenden Schulbereich unversorgt sind?
Antwort:
Da befindet man sich in einer Grauzone, weil Familien sich nicht mehr direkt bei der Stadt
melden, sondern direkt zur ARGE gehen.
Die Stadt selbst hat keine belastbaren Zahlen mehr.
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14 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

068/2023-1

Mündliche Mitteilungen von Frau von Bülow
1. betr. Dienstantritt von Herrn Over

2. betr. Gründung Gymnasium Alfter

3. betr. Stellenplan, Amt 13 halbe Stelle, Original Stellenanmeldung nachgereicht

4. betr. Medienentwicklungsplan, Werkstatt findet im Herbst statt

5. betr. Thema Schulische Inklusion, wird vollumfänglich im Haushalt bei Amt 13
abgebildet

6. betr. Bereich OGS
Elternbeiträge sind gekoppelt an eine Landeserlasslage
Die Elternbeiträge sollen von 90 Euro auf 94 Euro ansteigen

-Kenntnis genommen-

Zusatzfrage AM Dr. von Canstein
1. Der Anteil des Elternbeitrages ist um einen gewissen Anteil gestiegen, genauso wie

die Landesförderung. Das was bei der OGS angekommen ist, beinhaltet nicht den
Mehranteil. Stimmt das?

Antwort:
Die Beitragsfinanzierung dient nicht nur der Zuschussfinanzierung an die OGS. Die Stadt
Bornheim geht in erhebliche Vorleistungen, z.B. Gebäudeanpassung,
Mensastrukturenanpassung etc., so dass die Rechnung nicht 1 zu 1 gemacht werden kann.
Es handelt sich nur um eine anteilige Mitfinanzierung der Eltern am Gesamtvolumen der
Kosten für den OGS-Bereich.

1. Kann man sagen, dass z.B., die 5 Euro, die als Elternbeitrag dazugekommen sind,
von der Stadt, als Träger der Gebäude, für die Instandhaltung bzw. Errichtung der
Gebäude genutzt wurde?

Antwort:
Ja, es ist eine Gesamtkostenbetrachtung. Es soll einer Refinanzierung der Gesamtkosten
dienen.

Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen
Von der Sitzungsvorlage-Nr. 068/2023-1 Kenntnis genommen.
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15 Anfragen mündlich

AV Kretschmer
1. betr. Roisdorf veränderter Karnevalszugweg

Wurden die Schulen über den veränderten Zugweg unterrichtet und hat die
Schulleitung dies an die Schülersprecher weitergegeben?

Antwort:
Ja.

2. Kann sich das neue Mitglied der Stadtschülervertretung kurz vorstellen?
Antwort:
Herr Robin Weber stellt sich als Bezirksschülervertreter vor.

Ende der Sitzung: 19:47 Uhr

gez. Gabriele Kretschmer gez. Petra Altaner
Vorsitz Schriftführung


